

Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO

Mediante sufragio del público aspiramos a elegir a las mujeres más bellas de la Huerta y de la Ciudad

Para tomar parte en el Concurso las aspirantes solo tendrán que enviarnos su retrato. Las dos Reinas de Belleza recibirán como premio un soberbio mantón de Manila.

El homenaje del público se le tributará a las Reinas en el desfile de la magna Corrida Goyesca organizada para el próximo mes de Septiembre

BASES

- 1.º Se abre un Concurso entre todas las mujeres de Murcia y su Huerta, solteras, de diez y seis a veinticinco años de edad para designar por plebiscito público las dos más bellas, una de la ciudad y otra de la vega.
- 2.º Para tomar parte en este Concurso será preciso enviar una fotografía a la redacción de este diario, Granero núm. 3, con el nombre y apellidos de la concursante, fecha del nacimiento y domicilio. Además las fotos traerán un lema.
- 3.º De todas las concursantes serán seleccionadas seis de la ciudad y seis de la Huerta para mediante plebiscito público elegir las dos Reinas de Belleza.
- 4.º Las fotografías de las doce señoritas seleccionadas se publicarán en este periódico en primera plana con el número que les corresponda y el lema que la interesada haya puesto en el respaldo de la fotografía.
- 5.º Un Jurado que será nombrado oportunamente hará la selección de las doce señoritas que el público habrá de votar para elegir las dos Reinas de Belleza.
- 6.º Para no restar al público ningún elemento de juicio LEVANTE AGRARIO organizará en el Círculo de Bellas Artes una Exposición de los retratos seleccionados.
- 7.º A cada una de las Reinas elegidas se les premiará con un magnífico mantón de Manila, que serán expuestos en un comercio de la calle de Príncipe Alfonso.
- 8.º Dará comienzo el plazo de admisión de fotografías el día 23 de Junio actual y terminará el día 15 de Agosto próximo.
- 9.º Desde el día 15 de Agosto al 20 del mismo, el Jurado que se nombre hará la selección de las doce señoritas, seis de la ciudad y seis de la Huerta.
- 10.º El plebiscito público comenzará el 22 de Agosto terminando el 5 de Septiembre siguiente.
- 11.º A partir del día 15 de Agosto publicaremos un boletín que dirá: «Otoro mi voto a favor de la Srta. — aquí el lema que aparece en la fotografía — con el número — tantos — en el Concurso de Belleza de LEVANTE AGRARIO. Estos Boletines vendrán en un sobre cerrado dirigido a la Dirección de LEVANTE AGRARIO y con la inscripción: «Voto para el Concurso de Belleza». El plazo de admisión comienza el día 22 de Agosto y termina el día 5 de Septiembre a las doce de la noche.
- 12.º En caso de empate se repetirá la votación de las Concurstantes que se encuentren en este caso y en un número contado de días.
- 13.º Las Reinas murcianas de Belleza figurarán en carrozas con las de Madrid, Castilla, Valencia y otras, en el desfile de la magna corrida goyesca que habrá de celebrarse el próximo Septiembre.
- 14.º El recuento de votos de todos los sufragios recibidos y el escrutinio se hará a presencia del Notario que sea designado.



«Pero hombre!

Ese alcalde y ese cura que así han tratado a Galdós sometiéndole a censura no tienen perdón de Dios.

Por lo que se me figura, aquel pueblo tiene afán de engrandecer su cultura y en premio a ello, le dan explicaciones crebles sobre quién era Galdós, y Episodios Nacionales diciéndole, ¡vive Dios!

de su fanatismo, en nombre que quien esa joya ha escrito era solo un pobre hombre. ¡Un pobre hombre don Benito!

Al alcalde, lo ha multado por ello el gobernador pero yo no lo multaba, nada de eso, no señor.

Por ofender al orfebre de la historia nacional, a los dos, en un pesebre los ataba de un ronzal

por un año, ¡vive Dios! pero a los dos, ¿eh? a los dos.

Descriptivo

Ayer, en «El Tiempo» leí un telegrama sobre un avión ruso que creo se llama el Alas soviéticas y ha llegado a Roma.

Al leer la noticia creí en una broma del amigo Agusto ya que a lo que explica el nombre a las alas sin duda adjudica, como el aliciente de una cualidad que no creo tenga nada de verdad.

Dice el telegrama —oh, mentes herméticas— que el avión tiene las alas soviéticas, (pero, hombre, si es ruso, hasta los motores serán bolcheviques, y los aviadores.) En fin, confusiones que a un nombre, en verdad le dan el alcance de una cualidad.

Ayer, el fondo de «El Tiempo» (esto, a lo anterior se enlaza) dice en gruesas titulares: la tradición de la Raza. Y luego sigue leyendo y veo de bache en bache que también han colocado un Copenhague sin bache. ¡Señores! Lleven cuidado con hacer las correcciones; por lo menos, del lenguaje, respeten las tradiciones.

Saca tapón

La indisposición del gobernador

Por hallarse ayer indispuerto el gobernador civil señor Castelló y Madrid desistió de emprender su proyectado viaje a Sierra Espuña donde había de imponerse la condonación que le ha sido concedida por los exploradores de Castellón.

que los creemos muy necesarios, deben dedicarse sitios adecuados; los cuales no pueden ser nunca ni las aceras ni la vía pública.

Esto es solo una pequeña parte de la materia que nos proponemos tratar con algún más detenimiento, otro día, alentados por la convicción que tenemos del afecto que la viene prestando el Excmo. Sr. Gobernador civil.

Petición de mano

Para nuestro buen amigo don Federico García Sáez, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Manuela Mateo Valera, cruzándose entre los novios valiosos regalos, y fijándose la boda para el próximo otoño. Felicitamos por adelantado a la enamorada pareja.

CORRESPONSAL

24-7-924.

(Continúa esta sección en cuarta plana)

Veraneo regio

Oyendo misa

Santander, 26. La reina Victoria y sus hijos oyeron misa en la capilla de Palacio.

Lea usted nuestro próximo reportaje
CÓMO SURGIÓ NUESTRA UNIVERSIDAD
(UNA CAMPAÑA LABORIOSA)
por RAMIRO PINAZO

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barato



Adrián Viudes

Floridablanca, 75.—Teléfono, 2506.—Murcia

Un incendio en la fábrica del Salitre

Ayer tarde, a la una, se produjo un voraz incendio en un almacén y pajar de la fábrica del Salitre.

En los primeros momentos, en que se creyó que no tenía importancia, el personal de dicho centro, algunos vecinos y varios aguadores trataron de sofocar el fuego; pero en vista de que las llamas tomaban caracteres alarmantes hubo necesidad de pedir auxilio al Cuerpo de Bomberos, que acudió al lugar del siniestro a las dos.

Inmediatamente comenzaron los trabajos de extinción, los cuales a las doce de la noche no se habían terminado.

Las pérdidas son de bastante consideración. Presenciaron la ardua labor de los bomberos el teniente coronel, primer jefe de la fábrica don Rafael López Gómez, el teniente coronel señor Tenorio, el capitán señor Senante y varios oficiales.

También ayudaron a los bomberos varios soldados de Artillería.

EN 2.ª PLANA:

EDITORIALES

Plausibles orientaciones. El señor Garrido en la Dirección general de Agricultura.

El caso del Alcalde de Villarín del Campo. Nuestra protesta más enérgica.

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES.

Al margen de los libros nuevos

Los obreros previsores visitaran las exposiciones de Sevilla y Barcelona

Por iniciativa del Instituto Nacional de Previsión y sus Cajas colaboradoras, iniciativa especialmente patrocinada por el general Marvía, se comienza a dar medios para que los obreros capacitados puedan aprovechar las enseñanzas que ofrecen las Exposiciones de Barcelona y Sevilla.

Entre el Instituto y sus Cajas colaboradoras tienen ya acordado conceder un centenar de bolsas de viaje a asalariados que estén inscritos en el régimen legal de Previsión y hayan hecho aportaciones voluntarias en el régimen de libertad subsidiada o en el de retiro obligatorio para mejorar los seguros hechos con los seguros hechos con las cuotas de los patronos y las bonificaciones del Estado.

A cada uno de los que sean designados para disfrutar de esas bolsas de viaje, se le dará el billete de viaje y vuelta a Barcelona o a Sevilla y trescientas pesetas. Con esto habrá de atender a sus gastos los ocho días dedicados a la visita de la Exposición y los dos días para la ida y para la vuelta.

Los excursionistas visitarán las Exposiciones en grupos organizados y atendidos por el Instituto y sus Cajas colaboradoras.

Con este y otros acuerdos equivalentes conmemoran dicho Instituto y Cajas el octavo aniversario de la implantación del régimen legal de Retiro obrero obligatorio.

Las pruebas de velocidad del Circuito de Lasarte

Las gana el «recordman» Chirón San Sebastián, 26. — El premio de velocidad del Circuito de Lasarte lo ha ganado Chirón, que empleó cinco horas, cincuenta y siete minutos y seis segundos, desarrollando una velocidad media de 11.078 kilómetros. Se clasificó en segundo lugar Philippe.

DONJUANISMO Y DESCORTESIA

EL OCASO DEL PIROPO

De nuestra colaboración exclusiva

Un suceso lamentable, que en Madrid ha levantado generoso clamoreo de indignación, vuelve a poner de actualidad el tema. ¿Es ilícito el piropo? O, por el contrario, ¿habrá más de renunciar al homenaje callejero que suscita, al pasar por nuestro lado, una guapa moza? La cuestión ha sido debatida ampliamente. Casi tan ampliamente como la poda del arbolado y la tala de media docena de árboles decretada por el famoso don Cecilio. No hemos logrado, sin embargo, ponernos de acuerdo.

Los periódicos hubieron de abrir acuciosas encuestas. «¿Qué opina usted del piropo?» Varones de muchas campanillas emitieron sesudos dictámenes acerca de tan asendereada cuestión. Unos en pró, en contra otros. Predominaron los votos favorables al derecho consuetudinario. Personalidades culminantes de las cuales pudiera esperarse alguna exhortación discreta al comedimiento de las gentes, no vacilaron en mostrarse partidarios del piropo. El tópico floreció con exultante prodigalidad. Se habló de la fantasía meridional, de la vehemencia española, de los fueros de la raza y hasta del genio de la especie. Hubo quien hizo del mísero problema nada menos que una cuestión de patriotismo. Por acá las gastamos así.

Ocho nos parece añadir que también fue requerida la opinión de las damas. Era, en rigor, el único voto de calidad. Más el dictamen femenino formulado en ocasiones tales sugería a cual quier espíritu imparcial algunos distinguidos recusatorios. El voto de actrices y cancionistas, única clase femenina que participó en la encuesta, no era, ciertamente, el voto que más podía interesarlos. Mujeres que hacen de la exhibición de su persona un hábito y una necesidad profesional no podrían menos de ser partidarias del piropo, que para ellas constituye un medio de publicidad, y, por añadidura, un reclamo espontáneo y gratuito. Los pareceres de estas damas, cuya prosa debía traslucir en muchos casos la colaboración amistosa de algún periodista ingenioso, ofrecían el punto vulnerable de ser interesados en demasía.

Las opiniones que hubiéramos deseado conocer —las de las hijas de Pérez, las de la señora de González—, esas quedaron extramuros de la encuesta. Cierzo que el recato de estas vidas, poco menos que anónimas, puesto que su

radio de acción no puede rebasar las fronteras del hogar, dificultan seriamente la indagación apetecida. Pero esos, no obstante, son los votos que principalmente habría que tener en cuenta. Porque el señorío de la belleza no es fuero exclusivo de las mujeres del teatro. También la hija del hornero y la señora del ingeniero poseen unos ojos negros, y tienen gentiles andares y saben vestir con sutil sentido de la elegancia. Y esas damas no nos han dicho todavía en los periódicos lo que piensan acerca del piropo.

No se han encaramado en las columnas de la Prensa para manifestar su opinión. Pero conocemos su pensamiento. No hace falta la expresión escrita ni aun la verbal. Basta con observar la severidad de su continente cuando un desconocido osa arrojar a sus pies unas inflamadas hiperbúles galantes. No diré que no haya excepciones. También las hay en el pudor, al cual consideramos consubstancial con Fémia.

El piropo, arma primaria del donjuanismo, es una su pervivencia atávica de otras épocas en que el homenaje caballeresco a la mujer reñía las más nobles cualidades de respeto y cortesía. La escasa relación entre hombres y mujeres, en tiempos más reviscientes, justificaba en cierto modo la licencia de dirigirse en la calle a una mujer desconocida con una expresión admirativa en los labios. Pero en los días que corren, cuando hombres y mujeres conviven camaraderamente en el taller, en la oficina, en el «hall» de los grandes hoteles, la galantería callejera no encuentra excusa admisible entre gentes de mediana educación.

Detrás de cada piropo suele haber un narcisismo donjuanescó, en que la galantería no es homenaje desinteresado a la belleza, sino fachenda vanidosa de un tenorio que alardea gratuitamente de sus piraterías amoratorias. Por fortuna, el piropo está en su ocaso. Don Juan tiene hoy medios sobrados para hacerse presentar a sus presuntas víctimas, sin necesidad de acosarlas descortesmente en la calle con rufianesca molesta. Los otros, los que toda vía asedian a las damas en la vía pública, ya sabemos quienes son. El bárbaro suceso de la Gran Vía, ha servido para identificar todo un linaje social.

ALBERTO MARIN ALCALDE

(Prohibida la reproducción).

TORERIAS

Las corridas de nuestra próxima feria

En las peñas taurinas de esta capital se ha comenzado a comentar el cartel para las próximas corridas de nuestra feria de Septiembre.

Algunos de los contentillos han arreglado el cartel a su gusto y capricho, afirmando haber tenido noticias directas de la misma Empresa.

Se han dado nombres de varios toreros entre ellos, los de J. Alanda, Niño de la Palma, A. Gabeyo y otros de esta categoría y hasta ahora ninguno ha puesto el dedo en la llaga.

El cartel de nuestras corridas no está ultimado todavía, pero se puede dar como seguro los nombres de Barrera, si se puede conseguir que el día 8 no toree en Barbastro Félix Rodríguez y Valencia II. Además están contratados en firme los niños Pepito Bienvenida, Alfredo Corrochano y Rafaelito Bienvenida.

El cartel de la corrida Goyesca, que tanto interes hay

por conocerlo se compondrá probablemente por los diestros Villalta, Posada y Manolito Bienvenida.

No sabemos aun la procedencia del ganado que se ha de lidiar en estas corridas.

También el Club Taurino prepara un festival para el día 1 de Septiembre en el que se ganen nos han informado rejoneará un novillo el A. Gabeyo y matarán dos Gallito de Zafra y Emilio Mendez.

El Club esta haciendo gestiones para que Belmonte rejonice otro novillo.

Si esta fiesta se lleva a cabo, será muy interesante.

Recargando

El auto-giro Cierva regresa a Madrid

Lisboa 26. — Reparadas las importantes averías que se produjo al aterrizar violentamente en territorio portugués el auto-giro Cierva, emprendió ayer su vuelo de regreso a Madrid.

Lea usted diariamente «Informaciones» y «La Libertad»

Informaciones regionales

DE LORCA

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña doña Carolina Calonges esposa de nuestro estimado amigo don Antonio B. date.

La recién nacida y la madre se hallan en perfecto estado de salud.

Felicitamos a los dichosos padres.

Petición de mano

Por doña Margarita Campos Bryan y para su hijo el agente de vigilancia don Antonio Lozano, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Angelina Jiménez.

La boda se ha concertado para el próximo mes de septiembre.

Por adelantado felicitamos a la enamorada pareja.

Noticias

Con su distinguida familia, ha marchado a Mazarrón el alcalde de esta, don Joaquín Mellado.

Se encuentra en Aguilas, de temporada de veraneo, en compañía de su joven y bella esposa, nuestro buen amigo don Fernando Abadía.

Acompañado de su distinguida familia, ha marchado a sus posesiones de «El Margen», nuestro querido amigo el letrado de estos tribunales, don Francisco Soubrier García de Alcaráz.

Se encuentra en sus posesiones de «Pino Marchena», nuestro buen amigo el coronel retirado de la guardia civil, don Alejo Artiz.

CORRESPONSAL

DE LA UNIÓN

El cuidado de los niños

Una de las cosas que más pesar nos produce entre las muchas de la vida local que nos causan dolor —es la del poco cuidado que se presta a los niños en la calle... y oponemos que también dentro de las casas.

No hace mucho tiempo, desde estas mismas columnas, llamamos la atención sobre los menores dedicados a la venta de «iguales».

Ya, en honor a la verdad, parece que se ha corregido eso. Mas tenemos entendido que fué por espontáneo impulso de las propias madres. Una de ellos nos lo dijo así, y nos expuso que tuvo que llevar a su hijo a la Misericordia de Cartagena, en vista de que, no solo no le entregaba a ella ganancia alguna, sino que algunos días tenía la pobre mujer que darle algunas perras que le faltaban para la cuenta... ¡Bonito porvenir que se les preparaba a esos rapaces! Esa madre se muestra ahora contenta pues ve a su hijo aseado y educándose.

Pero como ya decimos, esa madre obró así por espontáneo impulso, sin que lo que expresamos aquí fuese motivo para que nuestras autoridades locales adoptaran en tal sentido ninguna disposición, por lo cual tenemos que el día menos pensado se reproduzca aquello. ¡Dios quiera que no ocurra así!

Y tenemos ese rencor, porque advertimos la indiferencia con que tal cuestión se trata.

Vemos constantemente a los niños en las calles, entregados a sus juegos, expuestos a una desgracia y causando, a veces, molestias.

Para los juegos infantiles,